



# Amagan con protestas y quejas ante la OIT

**DANIEL GONZÁLEZ DELGADILLO**

Tras aprobarse en el Senado la reforma a la Ley del Infonavit la semana pasada, la Asociación General de las y los Trabajadores (AGT), que agrupa a decenas de sindicatos, demandó ayer comenzar un diálogo con la presidenta Claudia Sheinbaum y la Cámara de Diputados, ante lo que consideran el riesgo de perder su representatividad en el órgano tripartita del instituto, consolidado desde 1972.

Rodolfo González Guzmán, líder de la Confederación Regional Obrera Mexicana, declaró en conferencia de prensa que sería anticonstitucional cualquier modificación en esta ley emprendida por el gobierno sin tomar en cuenta a los trabajadores y a las empresas, como sucedió en el Senado, ya que se violaría el convenio 144 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), ratificado por México en 1978, en el que se establece que todas las partes deben de estar involucradas en cualquier decisión.

Indicó que la nueva reforma ocasionaría, además, una disparidad entre en las representaciones del Comisión de Vigilancia del Infonavit, que quedaría: cinco miembros del gobierno, dos para el patronato y una para los trabajadores. Lo mismo sucedería para el comité de auditoría y el de transparencia, que quedaría: tres para el gobierno, uno para los empleadores y otro para la comunidad trabajadora, respectivamente.

El líder sindical precisó que sólo habría equidad en las representaciones para la asamblea general del instituto, al tener 10 para cada uno de los tres sectores, y en el consejo de administración, al ser cuatro por cada uno.

Por el incumplimiento de lineamientos y la falta de equidad en el organismo, aseguró que hoy interpondrá un aqueja contra el gobierno ante la representación de la OIT en México, que estaría respaldada por distintas organizaciones sindicales.

## No descartan movilizarse

Ante la rápida aprobación de la reforma, señaló que la AGT agotará todos sus recursos legales, incluso hasta llegar a la Corte Interamericana de Derechos Humanos para tratar de evitar un escenario similar al de la reforma judicial. De avanzar en la Cámara de Diputados, confirmó que los sindicatos realizarían movilizaciones.

Al asegurar que no se niegan a reformar la ley, Isaías González Cuevas, líder de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos, precisó que ya enviaron a la Presidenta una solicitud para entablar un diálogo y buscar un consenso constructivo para impulsar iniciativas; también demandó que haya un diálogo abierto con los diputados.